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Sin duda las perspectivas para este año son mucho más alentadoras: Luis Videgaray 
 
 

Extracto de la entrevista con el secretario de Hacienda y Crédito Público, 
Luis Videgaray, en el programa “Alebrijes Águila o Sol”, conducido por 

Maricarmen Cortés, Marco Antonio Mares y José Yuste, en el Canal 2 de Televisa. 
 
 
(…) 
 
MARCO ANTONIO MARES: En las causas de la desaceleración económica ya fuiste muy claro, 
ya nos lo contaste, en prospectiva y una vez que como tú lo mencionabas ya fueron 
aprobadas estas reformas constitucionales, estas reformas económicas que son un cimiento 
muy fuerte para un crecimiento alto y sostenido en tiempo, la perspectiva está cambiando, 
hay alguna calificadora que incluso ya nos mejoró la calificación. ¿Cuáles son las 
perspectivas en ese sentido que podríamos esperar? Se ha hablado de que México necesita 
crecer alrededor de 30 años de manera alta y sostenida con un promedio del 5-6 por ciento, 
¿crees que se pueda cumplir este horizonte con lo que están haciendo en este gobierno?  
 
LUIS VIDEGARAY: Marco, cuando el presidente Enrique Peña Nieto empezó su administración 
el primero de diciembre de 2012 fue muy claro: él no pretende simplemente administrar el 
gobierno, su propuesta a los mexicanos ha sido transformar al país. Y en materia económica 
significa acelerar el crecimiento económico de forma sostenida.  
 
Entre 1981 y 2012, México apenas creció a una tasa del 2.4 por ciento en promedio. La 
productividad en ese año tiene una tasa en promedio negativa de crecimiento. Es decir, 
algo tenemos que hacer para transformar la estructura, los fundamentos de la economía 
mexicana que nos permitan crecer en nuestro verdadero potencial.  
 
Y para eso son todas y cada una de las reformas que ha impulsado el Presidente de la 
República y que han sido aprobadas por el Congreso de la Unión. El Presidente de la 
República tiene un diagnóstico claro y tiene un plan que se está ejecutando y creo que hoy 
en día México es reconocido en el resto del mundo por esa capacidad de transformación 
que muy pocas naciones exhiben, la capacidad de generar acuerdos políticos en democracia 
para transformar la realidad del país. 
 
Muchos de estos cambios tendrán resultados que no serán inmediatos, no los veremos el 
próximo mes o el próximo trimestre, pero son cambios duraderos, con cambios de fondo 
que apuntan todos a ese objetivo, a acelerar de manera permanente el crecimiento 
económico. ¿Y por qué el crecimiento económico? Porque sin crecimiento económico no 
podremos abatir la pobreza y no podremos lograr los más importante: que se modifiquen los 
indicadores que son los que de verdad deben ser el objetivo del gobierno, aquellos de la 
economía familiar, que a las amas de casa les alcance más el gasto, que los mexicanos 
ganen más por su trabajo, que se sientan los cambios en los bolsillos de los mexicanos.    



 
JOSE YUSTE: Luis, tú ya lo has comentado, no hay pretexto ya para no crecer, tenemos las 
reformas están ya las reformas, están más ingresos, ya está la reforma fiscal, viene mejor 
Estados Unidos realmente, e incluso en esto del crecimiento ni siquiera nos hemos metido 
ya a los temas de crecimiento porque no habíamos crecido, crecer con calidad. ¿Cómo 
estimas el siguiente paso que va a ser crecer y crecer con calidad, con mejor distribución 
del ingreso? ¿Cómo lo ves esto? 
 
LUIS VIDEGARAY: Sin duda las perspectivas para este año son mucho más alentadoras, Pepe, 
y creo que las perspectivas no solamente para este año sino hacia adelante son muy 
alentadoras, así lo reconocen los mercados financieros, así lo reconocen los economistas 
internacionales, las propias agencias calificadoras como Standard and Poor's que 
recientemente incrementó la calificación de México. 
 
Y de lo que se trata es que este mayor crecimiento económico se refleje en el bienestar de 
las grandes mayorías de los mexicanos y para ello necesitamos elevar la productividad, pero 
no solamente la productividad en algunos sectores o en algunas ciudades, tiene que ser 
mayor productividad en todo el país, en todas las industrias, en todos los sectores 
económicos.  
 
A esto es a lo que se refiere el presidente Enrique Peña Nieto cuando habla de 
democratizar la productividad. Hoy en México tenemos ejemplos de excelencia en 
productividad, algunas industrias, por ejemplo la cadena automotriz o la industria 
aeroespacial que son ejemplos de excelencia en productividad, sin embargo esta 
productividad no se refleja en todo el país, no se refleja en todos los sectores de la 
economía.  
 
De lo que se tratan las reformas es de impulsar el crecimiento a través de una mayor 
productividad pero de todo el país y de esta manera lograr que el crecimiento económico 
tenga una derrama social real y que, insisto, beneficie a las grandes mayorías de mexicanos 
sin importar si son del centro, del norte o del sur del país.    
 


